



## INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR LE MOIS DE FÉVRIER : POUR LES VOCATIONS SACERDOTALES ET RELIGIEUSES

*Prions pour que la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse.*

En cette année du Jubilé 2025, il est important, pour nous, Pèlerins d'espérance, de prier pour ceux et celles qui sont consacrés et qui soutiennent, malgré tout, l'espérance du peuple chrétien : les prêtres, les religieux et les religieuses qui donnent leur vie chaque jour pour annoncer au monde la Bonne Nouvelle. Voici les paroles du pape François lors de la Journée mondiale de Prière pour les vocations 2024.

### ***Appelés à semer l'espérance et à construire la paix***

Chaque année, la Journée mondiale de prière pour les vocations nous invite à considérer le don précieux de **l'appel que le Seigneur adresse à chacun de nous, son peuple fidèle en chemin, pour que nous puissions prendre part à son projet d'amour et incarner la beauté de l'Évangile dans les différents états de vie**. Écouter l'appel divin, c'est loin d'être un devoir imposé de l'extérieur, peut-être au nom d'un idéal religieux ; c'est au contraire la manière la plus sûre que nous ayons d'alimenter le désir de bonheur que nous portons en nous : **notre vie se réalise et s'accomplit quand nous découvrons qui nous sommes, quelles sont nos qualités, dans quel domaine nous pouvons les mettre à profit, quelle route nous pouvons parcourir pour devenir signe et instrument d'amour, d'accueil, de beauté et de paix, dans les contextes où nous vivons**.

Ainsi, cette Journée est toujours une belle occasion de rappeler avec gratitude devant le Seigneur l'engagement fidèle, quotidien et souvent caché de ceux qui ont embrassé un appel qui engage toute leur vie. **Je pense aux mères et aux pères qui ne pensent pas d'abord à eux-mêmes et qui ne suivent pas le courant d'un style superficiel, mais qui configurent leur existence sur le soin des relations, avec amour et gratuité, en s'ouvrant au don de la vie et en se mettant au service des enfants et de leur croissance**. Je pense à ceux qui accomplissent leur travail avec dévouement et esprit de collaboration ; à ceux qui s'engagent, dans divers domaines et de différentes manières, pour construire un monde plus juste, une économie plus solidaire, une politique plus équitable, une société plus humaine : à tous les hommes et femmes de bonne volonté qui se dépensent pour le bien commun.

**Je pense aux personnes consacrées, qui offrent leur existence au Seigneur dans le silence de la prière comme dans l'action apostolique**, parfois dans des zones frontalières et sans épargner leurs énergies, en faisant progresser leur charisme avec créativité et en le mettant à la disposition de ceux qu'ils rencontrent. Et je pense à ceux qui ont accueilli l'appel au sacerdoce ordonné et qui se consacrent à l'annonce de l'Évangile et qui rompent leur vie, avec le

Pain eucharistique, pour leurs frères, en semant l'espérance et en montrant à tous la beauté du royaume de Dieu.

**Aux jeunes, en particulier à ceux qui se sentent éloignés ou qui nourrissent une méfiance envers l'Église, je voudrais dire : laissez-vous fasciner par Jésus, adressez-lui vos questions importantes, à travers les pages de l'Évangile, laissez-vous inquiéter par sa présence qui nous met toujours salutairement en crise.** Il respecte plus que tout autre notre liberté, il ne s'impose pas, mais se propose : laissez-lui de l'espace et vous trouverez votre bonheur en le suivant et, s'il vous le demande, en vous donnant complètement à lui.

### ***Un peuple en marche***

**La polyphonie des charismes et des vocations, que la communauté chrétienne reconnaît et accompagne, nous aide à comprendre pleinement notre identité de chrétiens : comme peuple de Dieu en marche sur les routes du monde, animés par l'Esprit saint** et insérés comme des pierres vivantes dans le Corps du Christ, chacun de nous se découvre membre d'une grande famille, fils du Père et frère et sœur de ses semblables. Nous ne sommes pas des îles fermées sur elles-mêmes, mais des parties du tout. C'est pourquoi la Journée mondiale de prière pour les vocations porte gravé le sceau de la synodalité : nombreux sont les charismes et nous sommes appelés à nous écouter réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner à quoi l'Esprit nous appelle pour le bien de tous.

**Dans le moment historique présent, le chemin commun nous conduit vers l'Année jubilaire de 2025. Marchons comme *Pèlerins d'espérance* vers l'Année sainte, afin que, dans la redécouverte de notre vocation et en mettant en relation les différents dons de l'Esprit, nous puissions être dans le monde porteurs et témoins du rêve de Jésus : former une seule famille, unie dans l'amour de Dieu et étroite dans le lien de la charité, du partage et de la fraternité.**

Cette Journée est consacrée, en particulier, à la prière pour invoquer du Père le don de saintes vocations pour l'édification de son Royaume : « **Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson** » (Lc 10, 2). Et la prière — nous le savons — est faite plus d'écoute que de paroles *adressées* à Dieu.

### ***Pèlerins d'espérance et constructeurs de paix***

**Mais que signifie être pèlerins? Celui qui entreprend un pèlerinage cherche d'abord à savoir clairement *quel est le but*, et il le porte toujours dans son cœur et dans son esprit. Mais en même temps, pour atteindre cet objectif, il faut se concentrer sur le *pas présent*. Pour accomplir cela, il faut être léger, se dépouiller des poids inutiles, prendre avec soi l'essentiel et lutter chaque jour pour que la fatigue, la peur, l'incertitude et les ténèbres ne bloquent pas le chemin entrepris.** Ainsi, être pèlerins signifie repartir chaque jour, *toujours recommencer*, retrouver l'enthousiasme et la force de parcourir les différentes étapes du parcours qui, malgré les peines et les difficultés, ouvrent toujours devant nous de nouveaux horizons et des panoramas inconnus [...]

[...] **C'est, à la fin, le but de toute vocation : devenir des hommes et des femmes d'espérance. En tant qu'individus et communauté, dans la variété des charismes et**

**des ministères, nous sommes tous appelés à « donner corps et cœur » à l'espérance de l'Évangile** dans un monde marqué par des défis historiques : l'avancée menaçante d'une troisième guerre mondiale par morceaux ; les foules de migrants qui fuient leurs terres à la recherche d'un avenir meilleur ; l'augmentation constante du nombre des pauvres ; le danger de compromettre irréversiblement la santé de notre planète. Et à tout cela s'ajoutent les difficultés que nous rencontrons quotidiennement et qui, parfois, risquent de nous jeter dans la résignation ou dans le défaitisme [...] **Être pèlerins d'espérance et constructeurs de paix signifie alors fonder notre existence sur le roc de la résurrection du Christ, sachant que chacun de nos engagements, dans la vocation que nous avons embrassée et que nous portons en avant, ne tombe pas dans le vide.**

### ***Le courage de s'impliquer***

**Pour tout cela, je dis encore une fois, comme lors des Journées mondiales de la Jeunesse à Lisbonne : « Rise up! — Levez-vous ! » Réveillons-nous du sommeil, sortons de l'indifférence, ouvrons les portes de la prison où nous nous sommes parfois enfermés, afin que chacun de nous puisse découvrir sa vocation dans l'Église et dans le monde et devenir pèlerin d'espérance et artisan de paix ! [...]**

Levons-nous donc et mettons-nous en chemin comme Pèlerins d'espérance, car, comme Marie le fit avec sainte Élisabeth, nous pouvons nous aussi apporter des annonces de joie, engendrer une vie nouvelle et être des artisans de fraternité et de paix.

*Rome, le 21 avril 2024, 4<sup>e</sup> Dimanche de Pâques, pape François*

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/vocations/documents/20240421-messaggio-61-gm-vocazioni.html>

## **PAROLE DE DIEU**

### **Genèse 12, 1-3**

*Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton père, et va vers le pays que je te montrerai. Je ferai de toi une grande nation, je te bénirai, je rendrai grand ton nom, et tu deviendras une bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront ; celui qui te maudira, je le réprouverai. En toi seront bénies toutes les familles de la Terre. »*

### **Amos 7, 14 - 15**

*Amos répondit à Amazias : « Je n'étais pas prophète ni fils de prophète ; j'étais bouvier, et je soignais les sycomores. Mais le Seigneur m'a saisi quand j'étais derrière le troupeau, et c'est lui qui m'a dit : Va, tu seras prophète pour mon peuple Israël. »*

## **Matthieu 4, 17-22**

*À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. » Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent.*

## **PRIÈRES**

### **La moisson est abondante**

Père très saint, ton Fils Jésus nous a dit : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux ; priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson. »

Nous t'adressons notre prière avec confiance. Rends-nous sensibles à la nécessité de transmettre tes appels et d'accompagner les appelés. Donne-leur la générosité de répondre et la force de te suivre.

Ainsi, la Bonne Nouvelle sera davantage proclamée à toutes les nations et ta miséricorde mieux connue de tous nos frères et sœurs dans le Christ. Amen.

### **Ô Jésus, Bon Pasteur**

Accueille notre louange et notre humble remerciement pour toutes les vocations que, par ton Esprit, tu donnes continuellement à ton Église.

Assiste les évêques, les prêtres, les missionnaires et toutes les personnes consacrées ou associées ; fais qu'ils donnent l'exemple d'une vie vraiment évangélique.

Rends forts et persévérants dans leur résolution, ceux qui se préparent au ministère sacré, à la vie consacrée et l'association.

Multiplie les ouvriers de l'Évangile pour annoncer ton nom à toutes les nations. Garde tous les jeunes de nos familles et de nos communautés, accorde-leur promptitude et générosité pour te suivre. Tourne aujourd'hui encore ton regard sur eux et appelle-les.

Donne à tous les appelés, la force de tout laisser pour ne choisir que Toi qui es Amour.

<https://diocesemontreal.org/fr/priere-vocations>

<https://viateurs.ca/prieres-pour-les-vocations/>

Ô, Jésus, donne à notre monde des pasteurs selon ton cœur ! Nous te confions les séminaristes, ces prêtres de demain, les futurs diacres permanents, les jeunes qui entendent ton appel à tout quitter pour te suivre.

Ta mission nécessite des disciples-missionnaires partout sur la Terre. L'Église a besoin de diacres, de prêtres et d'évêques afin de poursuivre, tous ensemble, ton œuvre d'amour !

Ton peuple a besoin de ces gens qui se sont donnés à toi avec passion et générosité pour le Royaume. Ils se feront proches de leurs frères et sœurs, en particulier, auprès des personnes vulnérables. Ainsi, notre monde deviendra plus humain.

Ô, toi le Bon Pasteur, exauce notre prière.

*P. Yoland Ouellet, o.m.i.*

### **Prière pour les vocations au ministère sacerdotal — Prêtres de demain**

Esprit d'Amour éternel, qui procèdes du Père et du fils, nous te remercions pour toutes les vocations d'apôtres et de saints qui ont fécondé l'Église. Continue ton œuvre, nous t'en prions. Esprit saint, source éternelle de joie et de paix, c'est Toi qui ouvres le cœur et l'esprit à l'appel divin ; c'est toi qui rends efficace tout élan vers le bien, vers la vérité, vers la charité. Regarde ton Église, qui a aujourd'hui un besoin particulier de prêtres saints, de témoins fidèles et autorisés de ta grâce, qui a besoin d'hommes et de femmes consacrés. Ouvre le cœur et l'esprit des jeunes gens et des jeunes filles pour qu'une nouvelle floraison de saintes vocations montre la fidélité de ton amour, et que tous puissent connaître le Christ, vraie lumière venue dans le monde pour offrir à chaque être humain l'espérance assurée et la vie éternelle. (Saint-Jean-Paul II)

<https://pretresdedemain.ca/ressources/priere-a-lesprit-saint/>